
智行理财网
银行新发的基金建议买吗(简单说说我为什么不建议你们买新基金)

  

之所以今天要聊这个话题，起因是我看到下周马上有90只新基金发行（AC份额不
合并计算），光明天（周一）就有42只。

不断有人问我，买哪个好，我的回答一律是：

都不买。

我国公募基金行业里面有一个很奇怪的现象，就是关于新基金的发行，所有懂行的
人都知道大多数情况老基金比新基金好，但几乎全部选择了看破不说破。

监管不会告诉你，因为每一个新基金都是监管批的。

公募基金不会告诉你，因为需要募集更多的钱收管理费。

新闻媒体、自媒体大V不会告诉你，因为需要接新基金软文来维持生活。

既然大家都不说，那只有本民工来揭开行业的遮羞布，做皇帝的新装里面的小孩。

前段时间我看到银华基金的老总发了一个讲话，里面提到：
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王立新在致辞中表示，老基金有历史业绩，具有运作平稳、风格明确、仓位较高等
特点，在看好市场的情况下可以更好地把握市场机遇，大家可以根据产品和管理人
特点挑选适合自己的新基金，也可选择优秀基金经理的老基金，专业投资者一般都
买老基金。

这是公募行业关于新基金最接近真相的一次，说这个话，是要顶着很大的压力的。

其实关于买不买新基金的问题，我早在《人人都应该了解的理财知识 （基金篇）
》里面就提到过，建议没看完的朋友再把这篇2万字长文抽空看一下：

买新基金其实是我特别特别不能理解的一种行为。因为如果你喜欢一个基
金经理，你直接去买他之前的老产品就行了，为什么去买新基金？

老基金有什么好处呢，老基金由于存续时间比较长，有历史业绩可以参考
，有更详细的资料，你知道它重仓的品种是什么、历史风格是怎样的，包
括市场有很多评测报告，更重要的是，现在互联网渠道，几乎所有的老基
金申购的时候都是1折的手续费，而新基金申购是不能有手续费优惠的（注
：现在有些渠道也开始一折了），一般主动权益的新基金都是1.5%的申购
费，你买了一万块，手续费先砍掉150块，你有这150块，买个喜茶它不香
吗？当然，C类的没有申购费（但有一个销售服务费），这个无所谓。
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有同学要问，为什么我在券商银行渠道的客户经理都那么喜欢让我买新基
金呢？因为他们要完成他们的KPI，他们的KPI就是卖新基金，这中间的利
益点就在于，基金的申购费是全部给渠道的，而且基金每年的管理费也要
分给渠道很多（这个叫尾随佣金，一般50%左右，新规后尾佣不能超过50
%），所以你的客户经理才会不断给你推新产品。看似免费的投顾服务，不
过是套路，免费的东西最贵。

那么是不是新基金就一定不好？也不是。我们在什么情况下可以购买新基
金呢？

首先，你喜欢的基金经理离职了，去了一家新的公司，然后没有其他产品
可以选择，只能买新基金，这种情况其实也是时有发生的，优秀的基金经
理也可能被高薪高职位挖走。如果你是某基金经理的忠实粉丝，那可以出
手。

其次，就是一些特殊性质的基金，如果看好的话，可以买，比如之前没有
科创板，很多存量老基金也不能投资科创板（基金合同中是有规定投资范
围的），这时候新发的基金投资范围更大，可以考虑。还有一些明星基金
经理管的老产品不能投资港股，但是新产品能投港股，那么可以买新产品
。不过即便如此，我也觉得等新产品上市之后再买也不迟，毕竟手续费就
能省下来几杯喜茶，咱们做投资都要精打细算嘛。

本民工买过的基金有几百只，但几乎没买过什么新基金。

对于没有历史业绩可以参考的产品，我都持保留态度，我根本不知道这玩意儿发行
后会买什么东西，也看不到新产品的历史最大回撤、夏普比率，更不知道这里面持
有人结构。如果是比较认可的老基金经理发新产品，那我直接买他的老产品不就行
了？除非是傅鹏博离职后新发那种，否则很难让我关注到。

更坑爹的是新基金的募集、建仓期，一般三个月，长点的可能六个月，这中间可能
仓位很低，有行情的话就错过了。万一风向大变，你还不能赎回，比如15年顶点发
行的，你就看着它跌吧。

对于大多数平庸的基金公司和基金经理而言，发新基金是利用市场信息的不对称（
或者说韭菜知识结构的不对称）圈钱是最快做规模的方式。真正的牛逼基金经理，
都是持续营销做出来的规模。

当然了，公募行业里面大部分的普通人也是要吃饭的，银行券商渠道的各位客户经
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理也需要吃饭，毕竟新基金的发行是：

公募行业百万漕工衣食所系。

当前大部分公司对公募总经理的考核标准，规模排名/增量是第一，业绩排名是第二
，毕竟没有规模就没有收入。

三年换届一次，干不好就滚蛋。

你看到某些公募发布公告，说总经理因为“个人原因离职”，其实很多都是干得不
好被开了。

所以如果让我当公募总经理，我也会疯狂地让下面的人薅明星基金经理们的羊毛。

没办法，此地：

人傻，钱多，速来。

你想成为一个专业投资者吗？先从不买新基金开始。

前年在上海出差，有个公募的投资总监好心跟我说：

现在公募产品的数量比股票的数量都多得多，普通投资者没有能力选，还不如买股
票。

最后的话：

1、以后不要再问我买不买谁谁谁的新基金之类的，这样会显得你很不专业。

2、这篇文章以后大概率会打脸，成为本民工的黑历史，如果哪一天生活所迫需要
恰饭，新基金的广告你们说接还是不接？

3、其实我一直想写这个话题，今天写得太匆忙了，如果有时间，我会再完善一版
本，写得更详细一些。

4、公募行业还有很多类似的智商税，我们要寻找性价比最高的工具。

5、这文章会得罪很多我认识的基金经理以及渠道客户经理。
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本文没有涉及产品，这次就不放风险提示了。
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